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本报讯（记者 张敏）日前，
牛塘派出所用“藏蓝”守护老人
的“归家路”，收到了一封特殊
的感谢信。
“我决定写下感谢信表达对

警察叔叔妥善处理行为的感谢，
帮我们找到爷爷，回到温暖的
家。”前两天，五年级学生周奕
宁在家人的陪同下，将一封手
写信和一面印有“人民警察为
人民 博爱助民暖民心”的锦旗
送到牛塘派出所。11 月 24 日
晚上 9 时多，周大爷的家人急

匆匆来到牛塘派出所，报警称
周大爷走丢了。“下午 4 时多
出门倒垃圾，垃圾桶拿回家又
走出去了，就一直没回家，找
都找不到。”周大爷已经 79 岁
了，这两年记忆力有所下降，
全家人十分担心。

牛塘派出所接警后，立即汇
报武进公安分局情指中心，进行
相关视频研判，并联合周边多个
派出所，兵分多路开展寻找工
作。经过近两小时的努力，晚上
11 时多，巡防警力终于在马杭

附近找到了已经走失 7小时的周
大爷。

牛塘派出所民警周伟涛介
绍，老年人走失，3小时被称为
“黄金时间”。如果在 3小时内被
发现，老年人可能处于安全状
态；如果超过 3小时，可能会发
生危险。“家中有老人的家庭要
加强看护，尽量避免老人独自外
出。出门要给老人佩戴写有家庭
住址及联系方式的联系卡，或者
给老人随身携带定位设备，以便
走失后能及时找到。”

小学生给派出所写来感谢信

根据权威部门统计，我
国城乡婚宴酒席的浪费达
40%以上，商务宴请浪费在
30% ~40%，每年城市餐饮浪
费粮食就超过 170亿公斤，令
人痛心。
“以前村里办红白事比阔

气、讲排场，现在村里成立红
白理事会，对酒席标准、宴请规
模等进行引导，减少食品浪
费。”礼嘉镇毛家村委工作人员
陆佳荣介绍，近年来，为倡导文
明用餐，反对大操大办、互相攀
比、铺张浪费等不良风气，毛家
村一方面组织村民代表开会，

让他们起带头作用；另一方
面，每逢节假日前，工作人员
都会挨家挨户上门分发宣传彩
页，倡导村民自觉践行“光盘
行动”，文明乡风越发盛行。
“要在全社会大力营造浪

费可耻、节约为荣的氛围，让
‘厉行节约、反对浪费’成为
人人发自内心的自觉行动。”
武进区烹饪协会会长沈君莉
说，要不间断地通过多种宣传
方式提高大家对餐饮节约的重
视，倡导健康、理性的饮食文
化，养成崇尚勤俭节约的好习
惯。

□ 记者 钱志益

中共中央办公
厅、国务院办公厅
近日发布了 《粮食
节约和反食品浪费
行动方案》，明确
要聚焦重点领域和
关键环节，切实降
低粮食和食品损耗
浪费；深化“光盘
行动”，餐饮行业
要积极推广小份餐
品。武进的落实情
况如何？记者进行
了走访。

“扫码点餐，点餐时请按
需选择，避免浪费。”在武进
万达商圈的璟小腰鲜货火锅，
每桌顾客点餐时，服务员都
会上前友情提醒。中午 12
时，中心城区的餐馆正值就
餐高峰，顾客在店内醒目位
置和餐桌上都能看到“光盘
行动 从我做起”“厉行节约
反对浪费 ”等温馨提示。记
者在走访过程中没有发现铺
张浪费的行为，相反，不少
市民会在餐后将没吃完的餐

品打包带走。
不少店家表示，浪费食物

的不文明行为曾经较为普遍，
为此，他们通过特定菜品装盘
按份供应、引入“半份菜”
“小份菜”等新模式满足不同食
量的顾客。市民孙浩经常到老
西门常州菜请客吃饭，他告诉
记者，以前碍于面子，每次都
点不少菜，最后大多吃不完。
现在饭店推出了半份菜，大大
减少了浪费。“鱼头汤原来都
是整个点，现在半个鱼头炖出

来的汤味道也不错。而且同样
的价格，半份菜能多吃好几道，
非常实惠。”

除了堂食，外卖用户也倾
向于选小份。记者在美团 App
看到，小份菜、半份菜的订单
量出现迅猛增长，不少本地菜、
火锅类的商家还推出了一人餐、
小拼盘等。“店里最近推出了
小份菜，菜品价格按照大小份
收费，比较实惠。”外卖商家
“这一碗·火爆小碗菜”负责人
说。

为杜绝“舌尖上的浪费”，
今年以来，我区以学校食堂、
企事业单位食堂、餐饮店为着
手点，从“小切口”入手，打
出“组合拳”。

科教城初级中学推进食堂
“互联网 + 明厨亮灶”建设，
实现食品制作全程监管，减少
加工环节的浪费。同时，搭建
食材“阳光直采”信息化管理
平台，确保食材新鲜不浪费。
“在醒目位置张贴反对浪费的宣

传标语，家长、学生、老师多
方面对食堂进行监管，做到不
浪费的同时，让学生吃好、吃
饱。”该校后勤保障处副主任杨
烨表示。

在企事业单位食堂，则通
过成立反食品浪费工作小组、
对厨师烧制的菜品进行绩效考
核等手段，增强大家在践行落
实反食品浪费上的感知度，从
而在行为习惯、思想意识上做
到食品消费量入为出、不浪费。

人人参与 弘扬美德

细化管控 杜绝浪费

本报讯 （记者 施劼
婧） 亿街区商住楼位于常
州科教城附近，日前，该商
住楼的业主与商户向本报新
闻热线打来电话，就转供电
电费涨价一事进行投诉。

原来，去年 8 月，该
商住楼更换了新物业：常
州双宇管理服务有限公司，
之后，商户们一直使用的
转供电电费就接连上涨，
今年 11 月份更是涨到了
0.93元 /千瓦时。
“物业表示，如果我们

不交，就把我们这栋楼的电
全部停掉。”“电费涨了两次
价，第一次涨到 0.87元 /千
瓦时，我们接受了，可这次
涨价太离谱了。”对于此次
涨价，亿街区商住楼的业主
和商户都很不满。“物业负
责人说公共用电有亏损，一
定得涨价。可我们业主到武
进供电公司查询发现，物业
每月交到供电公司的电价为
0.72元 /千瓦时或 0.74元 /
千瓦时，与收取的实际电费
相差较大。”有业主表示。
记者了解到，该商住楼

共有 90 多户业主与商户，
使用的均为转供电。何为
“转供电”？简单说，就是电
网企业无法直接供电到终端
用户，需由其他主体转供的
电。终端用户的电费不是直
接交给供电公司，而是交给
转供电主体，电费由转供电
主体代缴，这就给电费加价
提供了空间。

物业的这种做法到底合
不合法？区市监局价格监督
检查和反不正当竞争科科长
诸凌晨表示，根据《中华人
民共和国电力法》，禁止任
何单位和个人在电费中加收
其他费用。转供电主体有两
种收费方式：第一种为变压
器和线路损耗通过租金、物
业费、水电公摊等协商解
决；第二种则是电价顺加不
超过 10%的变压器和线路
损耗，每月向终端用户预收
电费，年底进行清算和公
示。目前，市监部门已介
入调查。记者发稿前，有
商户致电记者称，物业表
示电费不再涨价了，仍保
持原来的价格。

商户遭遇转供电涨价
监管部门介入调查

本报讯（记者 刘露）近日，
武进区星火爱心助学协会委托武
进援疆工作组，联合尼勒克县教
育局、尼勒克县老干部爱心助学
协会，组织发放了 2024年星火
爱心助学金。

发放仪式分别在尼勒克县武
进高级中学、尼勒克县武进实验
学校、尼勒克县喀拉苏乡九年制
学校举行，将 4.7万元助学金送
到了高中、初中、小学各学段共
47 名家庭困难、品学兼优的学

生手中，鼓励受助学生自强不
息、奋发学习。
“我由衷感谢武进区星火爱

心助学协会给予我的帮助，我会
以此作为我冲刺高考过程中源源
不断的动力，在知识的海洋中潜
心钻研，为中华民族伟大复兴的
中国梦而努力学习。”尼勒克县
武进高级中学高三 （10） 班阿
依木·加木拉提同学在给捐赠人
的感谢信中写道。

据悉，星火爱心助学协会

成立于 2009 年，是武进区首
家注册的民间公益社会组织。
自 2016 年以来，经武进援疆
工作组牵线搭桥，星火爱心助
学协会已向尼勒克捐赠爱心助
学金累计 62.9 万元，资助学
生 629 人次，实实在在体现了
武尼两地人民心连心、一家
亲。武进援疆工作组将持续发
挥桥梁纽带作用，将武进人民
的爱心源源不断地传递到尼勒
克。

星火爱心助学金在尼勒克发放

外卖平台上“小份菜”流行


